

## ABSTRAK

**Ayu Sarinawati.** 180101070621. *Kesulitan Belajar Membaca Permulaan Siswa Kelas II Pada Mata Pelajaran Bahasa Indonesia di SDN 1 Bayansari Kabupaten Tanah Bumbu*, Pembimbing Bidang Konten dan Metodologi Dra. Raihanatul Jannah, M.Pd dan Pembimbing Bidang Bahasa dan Teknik Penulisan Khairunnisa, M.Pd.I pada Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

**Kata Kunci:** Kesulitan Membaca Permulaan, Faktor Kesulitan Membaca, Upaya Perbaikan.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fakta bahwa kesulitan belajar membaca sebagai jenis kesulitan belajar yang paling banyak dihadapi oleh siswa sekolah dasar kelas rendah, memiliki masalah utama yang berhubungan dengan membaca dan kemampuan bahasa. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II pada mata pelajaran bahasa Indonesia di SDN 1 Bayansari kabupaten Tanah Bumbu, mengetahui faktor yang mempengaruhi kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II pada mata pelajaran bahasa Indonesia di SDN 1 Bayansari kabupaten Tanah Bumbu, mengetahui upaya dalam mengatasi kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II pada mata pelajaran bahasa Indonesia di SDN 1 Bayansari kabupaten Tanah Bumbu.

Penelitian ini merupakan pendekatan kualitatif dengan menggunakan penelitian lapangan (*field research*). Partisipan dalam penelitian ini adalah guru bahasa Indonesia kelas II dan siswa kelas II sebanyak 21 orang. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, tes, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bentuk kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II SDN 1 Bayansari adalah kesulitan mengenali huruf dan simbol bunyi, tidak lancar dalam membaca, dan banyak kesalahan dalam membaca. Faktor yang mempengaruhi kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II SDN 1 Bayansari adalah faktor lingkungan, faktor intelegensi, faktor fisiologis, dan faktor psikologis. Upaya dalam mengatasi kesulitan belajar membaca permulaan siswa kelas II SDN 1 Bayansari adalah dengan memberikan jam tambahan belajar, memberikan pengajaran tentang huruf-huruf abjad a-z, memberikan motivasi tentang membaca, dan tidak pernah menyalahkan siswa atas kondisi yang dialami.